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Román Rivero recibe una medalla por sus 18 años como Alcalde 
Desde las primeras elecciones 

democráticas celebradas en 1979, 
Román Rivero viene desempeñando 
el cargo de Alcalde de nuestro pue
blo, por lo que son ya casi dieciocho 
los años que viene ocupando la máxi
ma representación local. 

Por este motivo fue uno de los dos 

únicos alcaldes de nuestra provincia, 
junto al de Cañada de Calatrava, que 
recibió en Toledo, de manos del 
Presidente de la Comunidad, D. José 
Bono Martínez, una medalla conme
morativa de los 18 años de aYl:l'nta
mientas democráticos. 

Román es profesor de Educación 

General Básica y militante socialista 
desde el año 1978, habiendo desem
peñado su puesto de alcalde desde las 
primeras elecciones locales del 79, 
siendo el alcalde churriego que más 
tiempo lleva en la Alcaldía. Ocupa 
un escaño de diputado regional de la 
Caries de Castilla-La Mancha desde 

1991 como parla
mentario socia
lista, habiendo 
tenido diversos 
cargos orgánicos 
dentro de la eje
cutiva provin
cial del PSOE. 

Comenzó su 
andadura de al
calde con tan sólo 
27 años de edad. 
Asegura que el 
secreto de su per
durabilidad es 
«cumplir lo pro
metido y rodear
se de UlI buen y 
homogéneo equi
po». 

capital regional, recibiendo estas 
medallas un total de 57 alcaldes de 
las cinco provincias castellano-man
chegas. En dicho acto, el Presidente 
pidió a los ciudadanos «respeto para 
aquellas personas que están honesta
mente en política y que luchan, con 
pocos medios, con tesón y sin hora
rio, para que sus municipios sean 
cada vez mejores». A los veteranos 
alcaldes los calificó como «los mejo
res; eficaces y buenas personas». aña
diendo que «os habéis ganado el 
prestigio de vuestra gente, y ya for
máis parte del paisaje histórico de 
nuestros pueblos. Seréis bien recor
dados», agregó. 

De los alcaldes galardonados, 20 
corresponden a mUnICIpIOS de 
Guadalajara, 18 de Toledo, 13 de 
Cuenca, 4 de Albacete y sólo dos de 
nuestra provincia: siendo en la mayo
ría de los casos primeros ediles de 
municipios pequeños. 

En el acto de entrega de las meda
llas -concedidas la pasada semana 
por el Consejo de Gobierno regional
estuvieron presentes el presidente de 
las Cortes, José María Barreda, y los 
portavoces de los grupos parlamenta
rios de la Cámara autonómica, entre 
otras autoridades. 

El Presidente Bono hizo entrega de medallas a cincuenta y siete alcaldes de la región 

El homenaje 
se llevó a cabo en 
el transcurso de 
un almuerzo que 
se celebró en la 

(Pasa a la página 3) 

El día siete comienza el Carnaval 1997 

Guil ermo Summers será e pregonero de este año 
El presentador y humorista televisivo Guillermo Summers 

será el encargado de pregonar el Carnaval de Miguelturra el 
próximo viernes, 7 de febrero, en la Carpa de la calle 
Perlerines. 

El «showman» Summers, que en la actualidad presenta el 
programa «Erase una vez la 
tele», dará la bienvenida a 
las fiestas de Don Carnal y 
Doña Cuaresma, al igual que 
hicieron otros famosos en 
ediciones anteriores, como 
Fernando Onega, Forges, 
M.' Teresa Campos, Cruz y 
Raya o los desaparecidos 
Javier Basilio y Joaquín Prats. 

Para esta semana de fies
tas se han programado las 
tradicionales actividades, 
entre las que destacan el 
Carnaval Infantil. el concurso 
de fruta en sartén, el entierro de la sardina y el desfile regio
nal de peñas, que es el más veterano de toda Castilla-La 
Mancha. Pero por encima de todo, será nuestra Máscara 
Callejera la principal protagonista del peculiar carnaval 

miguelturreño, personaje que ha dado fama a nuestra fiesta 
en todo el país y que nos perrnitió conseguir la declaración de 
Fiesta de Interés Turístico Regional. Costumbrista y Cultural. 

Desde estas lí
neas animamos a 
jóvenes y mayores 
a participar, a 
divertirse y a vestir
se de máscara, 
pero no sólo el 
martes, sino tam
bién los días ante
riores. iFeliz Carna
val! 

El autobús modi
ficará su recorrido. 
Como el año ante
rior, el recorrido del 
autobús será dis
tinto durante los 
días de carnaval. 
por lo que las para
das no serán las 
mismas en esa 
semana. 
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UNA MEDALLA MERECIDA 

Decía Bertolt Brecht que hay hombres que, 
luchando socialmente durante algún tiempo, 
se les puede considerar como buenos para esa 
sociedad por la que trabajaron; también decía 
que. además, había hombres que luchaban 
durante mucho tiempo y que, por eso, éstos 
son aún mejores; pero, asimismo, dijo que los 
habría, los menos, que luchaban durante toda 
una vida, reconociendo inmediatamente que 

p S O E estos últimos son los imprescindibles para el 
progreso de la sociedad. 
La cita nos viene al caso para ilustrar el 

homenaje que, el pasado 14 de enero, recibieron varios Alcaldes de 
nuestra Región por parte del Gobierno y las Cortes Regionales. 
Entre estos homenajeados los había de todos los colores polít ico>: 
del PSOE, PP, IU, e incluso independientes. Para todos ellos nues
tro reconocimiento y respeto, por su continuado trabajo desde las 
primeras elecciones democráticas municipales, en abril de 1979.10 
cual ha sido confirmado en las sucesivas convocatorias electorales 
habidas desde entonces en sus municipios. 

Pero nosotros, el PSOE de Miguelturra, nos hallamos en la legí
tima obligación de destacar a uno de los dos únicos alcaldes de 
nuestra provincia que han sido elegidos democráticamente desde 
1979: los de Miguelturra y Cañada de Calatrava: aunque justo eS 
señalar, sin que esto implique menoscabo alguno para este último 
pri mer edil, los electores de una y otra localidad. más de 6.000 en 
la primera y 91 en la segunda. Nos estamos refiriendo, claro está, 
a Román Rivero Nieto, Alcalde de esta villa, desde que el pueblo 
tuvo la capacidad de elegir libremente a sus alcaldes Iras la 
Dictadura. 

Pedía el Presidente Regional, José Bonu, en el acto de homena
je, respeto para sus alcaldes, a los ciudadanos castellanos-manche
gos: «respeto para aquellos hombres y mujeres que están honesta
mente en politica y que luchan, con pocos medios, con tesón y sin 
horario. para que sus municipios sean cada vez más». Calificó a la 
(JromocióJI del 79 como <dos mejores, eficaces y buenas personas». 
Para terminar diciéndoles, durante la entrega de las medallas con
memorativas, que: «Os habéis ganado el prestigio de vuestra gente 
y ya formáis parte del paisaje hislórico de nuestros pueblos. Seréis 
hit!n rewrUaUos}). 

Román Rivero. cierto es, cuenta con el respeto de sus vecinos 
miguelturreños, así lo manifie.lta día a día, independientemente de 
sus ideas políticas. No podía de otra manera, sino que reconocer la 
labor que e'¡e hombre ha venido realizando por su pueblo desde 
mucho antes de ser alcalde en 1979, desde antes incluso de perte
necer al PSOE, desde prácticamente 1976 cuando, con poco mi. de 
veinte años, se enfrentó al Gobernador civil de la época clamando 
por el indignante estado de las calles miguehurreñas, además de 
olras reivindicaciones. Más de 20 años de lucha diaria tienen que 
ser reconocidos hasta por el más recalcitrante de sus adversario:) 
políticos. 

Román Rivero fue el alcalde más joven de la provincia, de los 

Sr. Director del BIM: 
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primeros elegidos democráticamente. Y llevando casi 18 años de 
Alcalde, ha sido el más joven de los homenajeados el pasado 14 de 
enero. Pero no creemos, retomando a Brecht, que Román sea 
imprescindible: en democracia no hay nadie imprescindible afortu
nadamente. Aunque sí estamos conveddos. como la gran mayoría 
de nuestros paisanos. de que este hombre sigue siendo necesario 
para que Miguelturra ocupe el destacado lugar que ha llegado a 
ocupar con él en nuestra Provincia y Región. _ 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPANOL 

EL GOBIERNO 

SE EQUIVOCA 

Izquierda Unida está presentando 
en el ParlamenlO de la Nación inicia
tivas encaminadas a frenar el afán 
liberalizador del gobierno del Partído 

Popular, que nos eslá llevandn a la descapitalización del Eslado, 
dejando en manos de los grandes imperios económicos, y sobre 
todo de los sectores de la Banca más reaccionarios, «empresas ren
tables» y aquellas que pueden serlo a lravés de un plan de sanea
miento riguroso: este Gobierno está renunciando a conlrolar y res
ponsabilizarse de las decisiones que todo ejecutivo debe adoptar en 
sectores estratégico~ como la electricidad, las telecomunicaciones, 
la minería, la Pesca. el transporte, la Banca, la Enseñanza, la 
Sanidad, entre los más importante~. 

Sus actuaciones en las empresas RENFE, TELEFONICA, 
ENDESA, REPSOL. HUNOSA, ASTILLEROS, etc., son el fiel 
reflejo de un partido que representa a la Derecha política. econó
mica y social, y en ningún caso el tan manido .Centro», denomi
nación que ulilizan porque produce VOIOS en nueslro país. La reali
dad es que dejan en olras manos las decisiones que les correspon
den y llevan al Estado al «pan para hoy y hambre para mañana». 

Las declaraciones de los miembrns del Gobierno pidiendo que 
se acelere la negociación sobre la «reforma laborab>, en la que los 
Sindicatos CC. OO. y UGT pretenden acotar la «causalidad» en los 
contratos para que aumente el número de conLrataciones indefinidas 
y de esta forma conseguir cotas mayores de estabilidad en el 
empleo, pueden llevar a que tanto estas organizaciones como la 
CEOE se encuentren con un clima de presión politic. que impida el 
acuerdo favorable a los intereses de los trahaiadore~ en un momen
to de repunle económico: Deberían dejar, cómo está haciendo tu, 
que los interlocutores sociales dialogen de forma tranquila y se sol
vente en la medida de lo posible el problema del EMPLEO. 

Cambiando al ámbito de POLiTlCA MUNICIPAL, debemos 
resaltar la importancia que tiene el debate sobre los presupuestos 
para el año 1997. en los que IU resume sus propuestas en la 
Austeridad y control del gasto, n!Corte de las percepciones de los 
responsables políticos y la creación de la Comisión Local de 
Empleo. compuesta por representantes del Ayuntamiento y de las 
Centrales Sindicales Mayoritarias, con potestad para acordar todas 
las contrataciones y no sólo de aquellas que obliga la Junta, el 
INEM y la Diputación: los ciudadanos deben saber, para evilar 
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engaños, que muchos conlratos y renovaciones sólo los adjudica el 
equipo de Gobierno, por eso hay personas que repiten continua
mente con contratos de duración más prolongada. 

En otro orden de cosas, desde estas líneas IU da la bienvenida 
sincera a las persona~ que han decidido instalarse en nuestro pue
blo para vivir y nos ponemos a su disposición para cualquier asun
to que deseen consultar o solucionar. 

GRUPO MUNIClPAL DE IZQUIERDA UNIDA 

DEL MIEDO A LA TRAN-

--__ .... QUlLlDAD 

No se nos olvidará. 
Comen-zábamos la campaña 
de las Elecciones Generales. 
Visi·lamos, acompañados de 
José Manuel Molina, ex pre

sidente regional, al Hogar del Jubilado, de la Caja de Madrid, de 
nuestro pueblo. Salimos descorazonados. Pocos, de los muchos que 
allí había, acaso nos miraron. Muchos menos nos atendieron y 
escucharon. 

En la barra intentamos conversar con alguna persona que allí se 
encontraba. Nos dijo que en aquel momento tenía dinero para 
pagarse el café que tomaba, pero quién le aseguraba que pasadas las 
elecciones lo podría seguir tomando. Se le constestó que en habien
do dinero y trabajo lo tenía asegurado. No se quedó convencido del 
todo. 

En otros pueblos se había corrido el rumor, lo vimos reflejado 
en la prensa, de que los pensionista.~ deberían ir antes del día 3 de 
marzo a cobrar, porque si lo dejaban para después y ganaba Aznar 
se les iba a dejar en la calle. 

iQué pena que con las personas mayores y jubilados se actuara 
así! i Qué bien supieron engañar y meter el miedo en el cuerpo de 
los más indefensos! 

No, no os asustéis, no tenéis que temer nada. El dinero que se 
os da cada meS es vueslro. Con vuestro dinero, que lo utilizó el 
Partido Socialista. para procurarse votos en muchos casos, 00 se 
dehe jugar. Lo dijo Javier Arenas. Ministro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, el sábado, dra 11, en Ciudad Real. Cientos de personas lo 
pueden atesliguar. iQué clarito habló! iQué bien dijo lo que estaba 
haciendo y qué bien contó lo que para vosotros, .todos», ha conse
guido! iQué lástima que, con los políticos que somos en nuestro 
pueblo. se noS escapen las mejores! 

Vivid tranquilos, vivid en paz, no os dejéis manipular. En 
España hay ahora un gobierno limpio, sensato y lrabajador que, a 
pesar de todo el <<laslre» que arrastra, nos pondrá en donde debe
mos estar y nos corresponde, porque todos los españoles, y nuestro 
pueblo el primero, Se lo merece. 

PARTIDO POPULAR 

enlrelenimiento que durante el año se han ido 
celebrando. Hojeando el BIM correspondiente al mes de 

enero de 1997, encontramos el artículo tituladO: 
"Ricardo López, un miguelturreño que triunfa en 
el )(arate>, artículo que nos enorgullece a todos los 
componentes, 3.'\í como a mí, su profesor. de la 
A.D. SHOTOKAN MtGUELTURRA. donde 
Ricardo López se forma como karateka: pero. asi
mismo, nos sorprendió que el artículo sólo sea el 
.eco> de lo publicarlo en la revista de Castilla·La 
Mancha corrcspondiente a los meses de octubre y 
noviembre de 1996. cuyos reponeros se tomaron 
la molestia de trasladarse desde Toledo a nueslra 
localidad, con el fin de oblener los datos, así como 
las fOlografías sobre Ricardo López. exactamente 
lo mismo que se ha publicado en el BIM. 

Nota de Ae<!8I!clón: el BtM es upa pubJlca, 
clÓl1 del AYuntamlenlo que se reatLia desde 
eJ Área de Cuttura, 00 conla~do con pe""" 
na! especllf(lO pala.SU pqnfee,c;jÓlI, sfno, que 
es una actjlÍidad más'~ eS)e deparlamen' 
tp Por 0110 no _!Í1a COij fl'!ricdistas o 
~dal:1qres pára oobifr laS·nottOJ¡¡S q~e se 
vayan produciendo, SOJo.aquellos acontecl, 
mtenlos del propiO Ayuntamiento de esp<!
eJal relevancia SO~ CIib,artos.¡jI~lsmenle, 

TOda la llirorma~ qu.e haoe raler.nd~ 
uc!ectlllOS c P.llr;;o~as 'da) la , Idi:a IqOd'S8 
rec¡1$ '~dii P.O~ ¡oS' propi.OS J~tere's8, 
dos """mo usled 'hace en este nMiero..., 
oblenltlndose>e\ reSlO de- notleTa. a uavGs 
daotros n1'ldros da comunfcaolóp (como ID 
ln(orriiadó,fl dOl arue(!or n~in1'ro D'C\1.tB ~ace 
I'élerenda"8!ltil cafUi) 

Por otro lado, la subvención recibida por la 
Excelentísima Diputación Provincial, por un lotal 
de dos mülones cien mil pesetas. para pagar la 
calefacción, aire acondicionado y tos bancos de 
la ermila, gracias a la mediación del Partido 
Popular, por lo que les damos las gracias. 

También dar las gracias al Excelentísimo 
Ayuntamienlo por la subvención de doscientas 
diez mil pesetas, por la colocación de arcos de 
luces, escenarios y equipo de megafonía en los 
dias de las fieslas del barrio. 

damos las gracias a todas las personas, 
empresas, instituciones, que colaboran con el 
barrio para et desarrollo de sus actividades. 

La junta Directiva 

INDIGNACION EN EL VECINDARIO 
EL AYUNTAMIENTO CORTA LOS 
ARBOLES DE LA URBANIZACiÓN 
«EL TERRERO~ 

Es pasado día 21, la urbanización «El 
Terrero» cambi6 repentinamente de aspec
to, los vecinos no daban crédito a los suce
dido, cuando varios empleados del deparo 
tamento de jardinería del Ayuntamiento se 
disponían a retirar los restos de la arbole
da que minutos antes habían talado moto
sierra en mano. No pretendemos criticar su actitud, pero a 

nuestro entender es una falta de considcrachln no 
sólo bacia la persona a que se refiere el artículo, 
sino también a la A. D. SHOTOKAN. y es que 
únicamente con ir de una calle a otra dentro de la 
misma población, hubieran podido, si ese bubiera 
sido su deseo, haber enlrevistado al propio 
Ricardo L6pez y, al mismo tiempo, verificar atgu· 
nos datos como los relativos al pu~sto conseguido 
en el Campeonalo de España Infantil. que no se ha 
celebrado recientemente, sino el pasado mes de 
abril de 1996. 

Para terminar, sólo rogarle consulte con noso
Iros, los reponsables del KARATE-DO en 
Migoellurra, cuando desee saber algo sobre este 
Arte Marcial. Les atenderemos con mucho guslO. 

Sin nada más que comunicarle se despide con 
un cordial saludo. 

Rafael Arenas Ruiz 

ASOCIACION DE VECINOS 
BARRIO ORIENTE 

En junta general celebrada el 6 de diciembre 
se voló y renovó a ta directiva que durante un 
periodo de dos años seguirá al frente de la aso· 
ciación de vecinos Barrio Oriente y ha sido 
compuesla por: Presidente, Vicepresidente, 
Secretaria, Tesorero, Vicetesorero y cuatro 
Vocales. 

Reunidos posteriormenle, la direcliva hizo 
una memoria del año 1996. Con una salisfac
ción por la alta participación de personas en 
lodos los actos programados. tanto como 
deportivos, recreativos. cullurales y de ocio y 

DECEPCIONES: 
De un escrito que salió en el diario Lanza 

duranle las fiestas del barrio en el que decia 
algo sobre las reinas de las fieslas, pues las 
muchachas para esta asociación y este barrio 
han sido y siguen siendo unas señorilas muy 
respetables y el señor que escribfó dicho ar
ticulo para esta asociación y este barrio que 
piense lo que escribió en su dia. 

También a la corporación municipal y a los 
concejales que le compela nos tienen olvida
dos a este Barrio, 

Se rompe una señal de tráfico, ahi está sin 
poner; alumbrado púbfico, meses sin arreglano; 
el campo de deportes, el parque, ¿para cuán· 
do?; ta ronda intransitable de barro, ¿cuándo 
se va a arreglar?; una valla en la vía de ferro· 
carril muy bien. pero, ¿por dónde cruzamos?, 
porque eslamos enjaulados. 

A ver si esle año es más propicio para esle 
barrio y llegan de los presupueslos alguna par· 
tida para ir solUCIOnando algunos problemas. Y 

Los empleados respondieron ante la 
mirada atónita de los vecinos diciendo que 
«molestaban y que las raíces en unfuturo 
se colarían dentro de los pisos.; sin 
embargo, he podido comprobar como han 
olvidado a propósito cortar otro tipo de 
árbol con raíces más peIjudiciales. La 
indigación de los habitantes de la zona, 
incluyéndome yo, era parente, puesto que 
esos árboles habían sido criados y cuida
dos por nosotros mismos. 

Por esta razón, y debido al malestar de 
los vecinos, he decidido levantar mi voz 
públicamente y denunciar la flagrante 
agresión que ha sufrido el medio ambien
te de mi barrio, caracterizado por una 
docena de árboles de más de 10 melroS de 
altura que albergaban gran cantidad de 

(Pasa a la pAgina 3) 
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ALCALDE EN CINCO 
LEGISLATURAS 

FEBRERO 1997 

Todos los homenajeados posan junto al Presidente 

En 1979 los ayuntamientos españoles vivieron su primera renovación democrática des
pués de casi cuarenta años de dictadura. 

Miguelturra eligió sus trece ediles: cinco de la desaparecida UCD, cinco del PSOE y 
tres del PCE. Los pactos nacionales, seguidos a nivel local, hicieron que el joven candi
dalo socialista fuera el primer Alcalde de la democracia: Román Rivero, a sus 27 años, 
tenía ante sí el mayor reto de su vida al encontrarse con un pueblo en el que el denomi
nador común era el del abandono. 

Dieciocho años han pasado y con ellos consumimos cinco legislaturas. A su paso han 
venido cambiando los grupos políticos con representación municipal, han variado la com
posición de los distintos equipos. se han producido alianzas y se han observado múltiples 
cambios en todas las candidaturas locales. 

Todos ellos: partidos y personas, unidos a un pueblo con afán de superación, han trans
formado una localidad que languidecía y mostraba sus carencias por otra situada a la 
cabeza de la provincia, experimentando el mayor crecimiento demográfico unido al incre
mento de los servicios municipales y de los bienes comunes. 

Román muestra la medalla recIbIda Es, sin duda, el triunfo de la democracia. 

(Viene de la página 3) 

aves. donde encontraban aquí sus moradas y cobijos durante los frío.~ inviernos y rigurosos vera
nos. 

Esto no es la selva del Amazonas. cosa que desearía, pero sin duda ha reportado un indudable 
beneficio para las personas que disfrutábamos de ellos. un beneficio no económico. aunque este 
extremo lo podríamos matizar. ya que algunos se han ahorrado el toldo para el verano. 
Francamente. ahora pienso en ]as hermosas mañanas de primavera cuando mi despertador se aca
llaba con el trinar de los cientos de gorriones que alborotado.s me daban los buenos días. Ahora 
pienso en lo terrible que es el ser humano en su afán por dominar el mundo. 

Vicente Romero Muñoz 

LA AYUDA HUMANITARIA LLEGO AL PUEBLO SAHARAUI 
Como informábamos en nuestro anterior boletín. la campaña de recogida de alimentos para el pue· 

blo saharaui terminó con gran éxito gracias a la solidaridad de muchos ciudadanos. teniendo nuestro 
pueblo también un papel importante en este éxito. 

También decíamos en esa información que la llegada de los alimentos no se había prOdUCido aún. 
debido fundamentalmente a las dificultades de comunicación que tienen los campamentos. 

Pues bien, días después se confirmó la llegada de todos los camiones que partieron desde España, 
por lo que la ayuda de todos se ha visto recompensada con la seguridad de que los alimentos llegaron 
pertectamente, y están sirviendo para cubrir parte de las necesidades de aquella población. ASimismo. 
la asociación local de amigos del pueblo saharaUI quieren manifestar de nuevo su agradecimiento a 
todas las personas que han colaborado en esta campaña. 

La asociación local quedó legalmente constituida 

El pasado 21 de enero fueron aprobados los estatutos por los que se regirá la Asociación para la 
Cooperación con el Pueb lo 
Saharaui, que es como se denomi· 
nará la asociación humanitaria 
miguelturreña, aunque para mayor 
facilidad se la denominará SAYMI 
(Sáhara y Miguelturra). 

En la misma reunión se procedió 
a la elección de la junta directiva. 
que quedó integrada por las 
siguientes personas: Pilar Grueso 
Benito (presidenta). Francisco 
Rodrifo García (vicepresidente), M' 
Rosa Chacón Herrera (tesorera), 
Mariano Donate (secretaria), y 
Concepción Caraballo Céspedes y 

Varios camiones esperan el embarque Ricardo Rivas Tellería (vocales). 

la emisora munici~al de radio emitirá este mes 
Después de cubrir las diferentes fases que marca la legislación vigente para la 

obtención de licencia de una emisora m.micipal de radio, por fin Miguelturra 
contará con su propia frecuencia y dispondrá de una radio abierta a todos, sien
do la participación su principal seña de identidad. 

Está previsto que. en un principio. nuestra radio tenga una programación local 
modesta, complementándola con conexiones con alguna de las cadenas naciona
les. probablemente con radio 3 de RNE; aunque en todo momento será fiel con 
los horarios para que los ciudadanos sepan en cada momento cuando tendrán sus 
programas. Más adelante. se pretende ampliar este horario, sobre todo si se cuen
ta con la colaboración de las casas comerciales y empresas a través de la publi
cidad. 

La emisora está ubicada en el edificio anexo al Ayuntamiento. en un local 
amplio que tiene su acceso desde el número dos de la calle Adán Nieto. Dispone 
de una sala de producción, otra para el control (comunicada por un gran venta
nal con la anterior), una para la grabación. despacho y aseos; contando con la 
posibilidad de disponer de otra amplia sala para programaciones especiales y 
actuaciones de grupos. 

La emisora, que dependerá orgánicamente del Patronato de la Universidad 
Popular. contará en principio con dos conocidas voces de la radio provincial: 
AraceJi Morago y Ángel Navarro son los profesionales contratados para poner en 
marcha este proyecto de comunicación. contando ambos con una dilatada expe
riencia en este campo, desarrollado fundamentalmente en radio Ciudad Real. 

Los colectivos locales tendrán también su lugar en la radio. no sólo reflejando 
sus actividades sino también estando a disposición de aquellas asociaciones cul
turales o deportivas que quieran tener su propio espacio y se comprometan 
seriamente a llevarlo a cabo. Será más adelante cuando esta posibilidad vaya 
tomando cuerpo. siendo incluso posible que los ciudadanos. a título individual, 
puedan colaborar también con programas propios, como pueden ser los musica
les. 

Recordemos que para sintonizar nuestra emisora habrá que buscar el 107.9 del 
dial en Frecuencia Modulada. 
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MIGUELTURRA 4 

Dentro y fuera del Carnaval 

LA SEGURIDAD ES UNA NECESIDAD BAStCA DEL INDIVIDUO 
La seguridad se puede abordar desde dos 

ámbitos distintos: EL tNDIVIDUAL y EL 
COLECTIVO. 

LEY DE SEGURIDAD VIAL 

Art. 60 
Apar 1 Opc 01 - Conducir un turismo 

careciendo del permiso de conducción: 
50.000 ptas. 

Penmilidme esla Introducción. ya que. 
como en un principio cito, la Seguridad 
Colectiva prevalece sobre la indiVidual. Todos 
los artículos cilados anterionmente, con sus 
correspondientes sanciones, así como airas 
no citadas y que afectan al conductor, como 
por ejemplo "Conducir un vehículo bajo las 
influencias de bebidas alcohólicas>, son 
en definitiva normas que debamos respetar 
en lavar de la Seguridad Colectiva. 

Desde el primero, el concepto de seguri
dad estaria en anmonía y convivencia con el 
desarrollo inlegral del individuo y sus organi
zaciones. Art.61 

Apar 1 Opc 01 - Circular con un vehícu
lo a motor careciendo del penmiso de circu
lación: 50.000 ptas. 

De tal manera que una vez cubíertas las 
necesidades biológicas de carácter primario, 
la sallsfaccfón de la segundad individual 
seria COIldicfón indispensable para pasar al 
siguiente escalóll. 

La segundad colectiva viene detenminada 
por el Estado de Oerecho y reconocida por la 
CE. Precisa de un orden social y de una 
organlzacfón que la sustente. Hace prevale
cer los derechos de todos (la sociedad) sobre 
los de las partes (individuos). 

Apar 1 Opc 02 - Circular con un vehícu
lo a motor careciendo de la Taljeta de ins
pección técnica: 50.000 ptas. 

Apar 1 Opc 03 - Circular con un vehícu
lo a motor que Incumple las condiciones téc
nicas que garantizan la seguridad vial: 
50.000 ptas. 

Con estas palabras no se trala sino de 
recoroar que todos tenemos derecho a d'lVer
hmos. y más en fieslas, pero sin atacar los 
derechos y libertades de los demás. 

Podriamos decir que: .La seguridad 
Ciudadana es el conjunto de actuacfones de 
ias Fuerzas y Cuerpos de Seguridad ... ten
dentes a preservar al ciudadano de todo ata
que a sus derechos y libertades •. 

Apar 1 Opc 05 - Circular con un vehícu
lo que no lleva protegidos los órganos moto
res: 10.000 ptas. 

Apar 1 Opc 06 - Circular con un vehícu
lo que no lleva dlsposilivo de marcha atrás: 
5.000 ptas. 

Apar 1 Opc 07 - Circular con un turismo 
cuyos neumáticos no conservan el dibujo en 
la totalidad de la banda de rodadura: 8.000 
ptas. 

Por tanto, cualquier vehículo que incum
pla estos requisitos diados anterionmente, 
serán sancionados e Inmovilizados por la 
Policla Local. Unicamente se permilirá circu
lación de aquellos vehiculos que realizan un 
recorrido debidamente fijado y controlado por 
las fuerzas de orden público, como ocurre en 
el día del deslile de las carrozas, y no otro día 
en el que dichos vehiculos no gozan de esa 
autorización municipal. 

CODIGO PENAL 

Faltas contra el orden público 

AIt.636 

Apar 1 Opc 08 - Circular con un lurismo 
en ooyos neumáticos se aprecian defonma
dones o cortes: 8.000 ptas. 

Solamente recordar que para cualquier 
consulta no dudéis en llamar a los teléfonos 
2421 21 Y 908 110 117, durante las veinli
cuatro horas. 

Los que realizaren actividades careciendo 
de los seguros obligatorios de responsabili
dad civil que se eXigieran legalmenle para el 
ejercicio de aquéllas, serán castigados con la 
pena de mulla de uno a dos meses. 

Apar 4 Opc 05 - Circular con un vehícu
lo dado de baja: 50.000 ptas. 

Apar 4 Opc 06 - Circular con un vehícu
lo relirado temporalmente de la cfrculación: 
50.000 ptas. 

Sin otra cosa, sino deseando que todos 
disfrutemos 10 mejor posible de estas Fiestas 
tan nuestras. como son las del Camaval, rec~ 
bid un saludo de vuestra POLlCIA LOCAL. 

EL CABO-JEFE DE LA POLlCIA LOCAL 
Juan A. Martinez Garc!a 

El HIJO DEL AMO 11 (Por luciano Santos) 
Acto únlco decime que ya '" valgo '" se salvan Jos que saben. con lo Jo que se ha pasao 
Ese ... l' Que esloy mejor en mi CASa. ni los que por SIll rlqueLlS Y ~ que ayuda cl gobierno. 

~ an<\l de dinero escaso .. se creen aqU] que son ~go tenia/005 questM mep 
!lsta ""'" se desaJ¡~~ en " ranpo y '" sé que rijo mas: y aIusan de ~ pobrezA. Y uabajar mas obreros 

próximo a ~ pobIarlOO. debiendo figurM al como )0 estwe callao. ¡.,ros ricos como pobres. que! que 00 cane mal ~ensa. 
fondo del esceroño pane de ~ mis",,). el se OOp.\chó a su gusto. como OOmbres de ","era iEso que si 00 es un ruenlo! 

Af'l"" l"",al "' escena. OOmbre de pues f'leod 111 alogao. debemos leJJexiaIl¡. ÚJis: Como me llamo Luis. 
tmS 70 oios. y con aItJeI'jjo propio de t.lI ,,,,,,do defieMe IN GWSa. (Pausa) lepas.v ""'"" cooder<ias. tiogaIo U5!<d "' wenta. aOOeIo: 
prolesiOO. en U1l pueblo de la MandIa. lo p"o "" '" ~ ha esIUiIao. desedlai ooesIro egalmo fal"ge ha Iudwb lI!1.dJo 
vemos serio Y como rdlexiooa!xkJ. Da tmS 

En este momento apalee< en escena. por el que es lo que oos """""'- y m!Jcl.os de eJJos c.ayeron 
paso! en siJencio y comIenLJ didendo: Y Ir.it.lr de ser mejores y estO¡ montando ~ guard'o foro.lÍI ser;i!to PascuaI.l.iís. falangilt, de 

siendo digllOS espaiioIes allá sobre los luceros. 
Monologo lB años. vistiendo su atuendo propio. del hombre que llOS gobierfld ¡"""", ";ntiseil punlos 

Luis: I1u!naswdes Pascual: Muy bien,Luis. así se h.bl, .. muy ,kuos y muy bien pueslos. 
N,. que por mudio que pienso '" Pascual: AlfIÓ5,Luil ... (PdUSd) Ahora que solos estdmo!, Y ésos tienen que curnrlirse 

enruenuo ningún motivo JIlla que haga ~ (SO!pfO!KIido) vay a decite ~ verda: y si "'. ya Jo veremos. 
que ha hedlo conmigo Cumelo, el hi~ del pelO hornble, qué SO!jlresa, Sdblá; que me ha despachao. Pascual: A;j me guslan los hornbles. 
amo. Cuondo su padle murió '" le dejó dicho estaba aquí eI1ueteni> Luis: Pues 9. ya le he dicho a Illted con ,oraje y con t.lIeI1l0. 
eso. Me acuerdo muy bien que le di~ .Hijo ~Ulta'ndome una 'Uel1~ al llegar. y verle hablando. y con to lo que hace falta 
1IlIO. aquí llenes a Pascual. Si muero respeí.l· que esloy en que he dan de más. mal esr~ pero esaxllé 1" ... bueoo. me callo. '" quiero ... 
le. SI '" como a nú. ~ como si ÍlJera hermano '" ha sio mucho. unas pesetAs. yoí •• '" todo "go: pero con eso que has didio 
m~. Te pido que", le abandones, que miles y MO .... <se ha sIo et motivo '" Jo puedo predsi (Pausa) y así como tú t.ls puesto, 
por el COOlO e1 ha miroKl ~Emprt' ¡xx nuestros de que al llegar '" te ~er,. p"o siga ust<d contar.fo. pones neMoso • OIlIquier~ 
Inlereses. y que p.u'" hii> /uan(p.u' el niño Luis: Es mllfviei> ust<d. Pascual. Quiero saber ~ verdad. quilas aÍlOl , los Iie¡'. 
COOlO yo • deo. ruando era pequeñol guar- y '" deI>i ... ediai 0Jeflt.ls_ porque par.! tfespadlarlo ... 

M" "'" t.ls expt'CdO bien 
des ese ~ "'" de OOSOIIOS PelO V_ si es preOso PIWII: Asi ,omo lo a;es. J.uis, y ~ tan salO de ódenrro 
merect. Aroeidate """,e de "'" se llama y alguna se le presenta y, '" '>!j bueoo, no v~go. toas la; paI.lIns que has di:llO... pn,(J)[Iloyo" ¡jfKil de lesoIver. '" se _da de que fui 

Oespues ~ dij~ oC.vmeIo, me _o como ~ par.! con ésta. 1" su padre como h~mano. 
(P"",) 

~elO antes quiero decile que te perdono los r_a ust<d a los dI11igos. ni de que he uabajao lI!1.dJo Clac. que "iU] en d pueblo 

los disgUlIOl que me has dan JXlr creer que, a los que sabe le ópledMl. y que lengo muchos años. '" hoIJión de gustaIe mIklto, 
Juan ~ quená mas que a ti. Te juro, rujo nOO. AnúlllÍllllO, ¡por qué "'? ¿Qué te JIlle<:f h aroncia a muchos que paecen buenos: 

que siempre le qu", como Jos padres sabe- que no k dé a USlro vergienza. que ha tenía d hijo del amo? que son como las casl¿f¡~ s 

mas q",er. Quizá de mas. y eso es ~ que te Pasan cosas eI1 h ~da Luis: No sé que decirle a usted: que dan a mitá de precio. 

pido: que me perdones y que sea; mas agr'- que", tienen pies ni cabeza. porque lo que esti cootando. suelO! pao:er que soo buenas 

dedo con d hijo de este ~ejo. ~ que siendo (PallSa) me cues~ mucho aeerlo.lPausa) pero. ¿que oos pasa luego? 

tan bueno has Il egao a desp¡eciar·. Yo", '>!j na<Ia; y me aIeg! •. pelO ... ¿es que eslá usled norando? que al partilas enCDIluamos 
Cómo me se van a o[viddr esas palabras. Y aunque a vo:es ser qu!sI,,~ PasaJ.¡/: S," que lloro. y, lo ves ques tan podiIls por denho. 

li aquel rhá llore' como '" puedo "pliw. Y el porque antes la; injUlticias Est.ls lágrimas me óblasan, Luis: Esa es ~ verdo!. Pascual. 
tiempo que Dios me qui~a tener eI1 este que se 1t!I", cierta esfer~ su padre, no "a COOlO d. pero esté "artqui~. '" tem.l. 

muOOo. tendre que pasalo amargao. '" quíe- iba, ser un PdJl'gayo. ¡aquéJ 9 que me apreciaba es Urll pen' que ~ rhá 
10 pensaIo. "'. Por eso ... ~ lazón es" que impe .. y ópreciaba los ttabajos! !\\ya qufn ro 00; Ol11j>'rrdt .. il'dUIlI 

PiSDJaI: ltJis. exphCAre. habl, MO. y tanlbién ~ 'abajaba. CiMa que éstos soo lo; mettO\. 

Ese ... !' si quieres que yo len 1ieOOd: Luis: r,,", U5!<d 1illÍn, PiSDJaI. hay mas que si nos COI1ljX01den 

¡qué me dkes de ~ su amo pn lile 111 cabaier~ Y '" lJIl"'"' O1Iendemos. 
PIWII: Dentto del pueblo me W!O: y qué '" me de ,.,güerILI? todo d ¡xreblo ~ apredaba No pie'lSdll estos """es 

J'¡¡, esI" p.uao '" vdlgo. ¿Qué es lo que par.! eI1 ~ licia. pO! sus furrna; .. por SUI hedtos. "'" 1, paciencia se a«ba 
"IIÍ es dIlde estl1f a mis """" que", tiene pies ni caileLJ? AquA fue en IN il"~' "'" '" obra! como epaiilIes: 
cogiendo el sol eI1 el campo. Luis: H,blófi dato. Pascual. d padre de 1", obreros. el Int"" los dJl<IIld 
hiK'enOO por olvidar y para que U5!<d me O!tiendó. que de estos ~ quedan poolI. de quien siendo ~ SUI amigos 
y no estar siempre pensando. le diré que hace un momento '" es maJo re<OOOCf!lo. tienen JIll"lIIt Espaiid 
Bóstante he pen530 ya le 01 de 'IUlI" ~ cuenta: Pascual: Ya Jo creo que "'. Luis: un compromiso adquirido. (PallSa) 
en estos ultimes años como Jo h,,¡, eI1l'OZ ~J.l. qué Va! ser maJo. si es eso. Tome Ulted '" cigarro. ahoJeJo. 
y 00 me ha vaho de na: me he eI1le!ado a ~ fuena ... IPausa) Pascual: Bueno, lUll, Va/005 a édlaIe 
y 1" remadtar ~ davo pero '" se ponga serio. I\J¡que yo '" sé expIme 1" que q"'emos hablar. 
e5tO que ha herho ~ señorilo, levante usted la "bela. y deCIr to Jo que ~enso. (Corta pallSal 
lo que ha herho ~ hijo d~ antO. que ente Dios que es ~ que juzga Pero ~. i~ '" hay coocerda! il'elo hornb!~ mira quién ~encl 
Ido porque 'i1j un vie~ ~ que hacemos en ~ Iierr, paece ques malo el ser buenos. (Continuar'1 

FEBRERO 1997 

PUBLICAMOS SUS FOTOS 

Octavlo Martín nos trae estas dos primeras lotogralías obtenidas en el 
año 1951. En esos años existían varias bodegas en Miguetturra. En una 
de ellas, propiedad de la familia Vinuesa, trabajó Octavio. Aquí lo vemos 
junto a otros compañeros de trabajo. 

En ésta to vemos a ta puerta de ta bodega, presto a probar un buen 
(ccaldolt de la tierra. 

De Pilar Margotón son las dos siguientes instantáneas. En esta primera 
vemos un grupo de alumnas det colegio det Rodeo, con doña Amparo 
(1954). 

Aquí se encuentra un grupo de compañeras que participan en el talter de 
costura de Elvtra, sttuado en la calte la Rosa. Era el año 1958. 
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¿ Quién es quién? 
Agustín Cantero LOpez, Preridente del Club B~oncesto Aluc~·Miguelturra 

¿Puede contarnos cómo se constitu
yó el club de baloncesto? 

En septiembre de 1990, el Concejal de 
Deportes, Iluminado Arévalo, y un 
grupo de chicos de la localidad me visi
taron para solicitarme ayuda. Querían 
crear un Club de Baloncesto y buscaban 
un patrocinador. Me presentaron un pre
supuesto aproximado y les emplacé para 
la semana próxima. Una vez evaluado el 
dossier y viendo el entusiasmo que tenía 
aquel grupo de muchachos, mi mujer, 
que es una verdadera apasionada de este 
deporte, y yo decidimos apoyar la pro
puesta. Era una apuesta por la juventud 
de la localidad donde radicaba nuestra 
empresa. Con el paso del tiempo nos 
hemos dado cuenta que no nos equivoca
mos. 

¿Además de los propios deportistas, 
existe la figura del socio'! En tal caso, 
¿quiénes pueden pertenecer al club y 
cuáles son sus obligaciones? 

Sí existe la figura del socio. Estos se 
realizaron el primer año de andadura del 
Club y se dividen en tres clases: socios 
jugadores, socios colaboradores y socios 
de honor. En la actualidad hay 133, no 
aportando cuota alguna. Al club paede 
pertenecer todo aquel que le guste el 
baloncesto, lo quiera practicar, o aqae
llos que gustándole y no pudiendo prac
tica rlo deseen colaborar en otras facetas 
del Club. No existen obligaciones eco
nómicas, sólo se requiere ilusión por 
participar en un proyecto de futuro. 

Entendemos que como propietario 
de la empresa que apoya al club, 
unido a su afición por este deporte, 
usted es el presidente del colectivo. 
Pero además, ¿quiénes le acompañan 
en la dirección del club? 

Bueno, yo, como tú muy bien dices. 
soy el Presidente, mi esposa es la secr~
taria, y la Junta Directiva está compues· 
ta por Julián Díaz Rubio, Ernesto Muñoz 
Corrales, Manuel Corral Vinuesa, y 
Manuel Martín Naranjo, gente del 
baloncesto de Miguelturra, de antes y de 
ahora, el pasado y el presente. Además 
contamos con una serie de colaboradores 
como es Francisco Usero y todos los 
padres de los jugadores junior, los cuales 
nos están apoyando desinteresadamente. 
Mi gratitud hacia ellos. 

En su corta historia, el Club 
Baloncesto Alucal ha conseguido 
numerosos éxitos deportivos, Háble
nos de los más importantes. 

En los siete años de 
historia, hemos conse
guido el ascenso de 
categoría Provincial a 
2.' División Autonó
mica, y el año pasado 
logramos el ascenso a 
l. Q división Autonó
mica. Creo que todos 
los éxitos han sido 
importantes en los 
momentos que han 
acontecido, y por ello 
quiero aprovechar para 
felicitar a todos aque
llos jugadores y técni
cos que han hecho 
posib le que nuestro 
Club tenga el prestigio 
que tiene, desde aque
llos que me visitaroR 
hasta los actuales. Sin 
duda, el año pasado 
vivimos un momento 
inolvidable, cuando 
conseguimos el ascen-
so después del esfuerzo económico que 
realizamos para qtle la fase de ascenso se 
celebra en Miguelturra, y ante naestro 
público, el cual nos apoyó en todo 
momento. Dar la enhorahuena púbLica
mente a los jugadores y entrenadores 
Eduardo Zurita y Roge lio Ruiz, así 
como a Manuel Corral, por el trabajo 
realizado. 

En el mundo del deporte amateur es 
poco habitual ver un apoyo tan decidi
do de la empresa privada como el que 
demuestra su empresa. ¿Cuáles son 
los costes estimados que plantea esta 
apuesta por el deporte? 

Nuestra empresa tiene todos los años 
unos gastos fijos en marketing, y una de 
las apuestas es el deporte. Máxime cuan
do el equipo de baloncesto tiene una 
imagen a nivel regional inmejorable, 
tanto por los resultados obtenidos como 
por las actividades realizadas. Además 
del CB ALUCAL MIGUEL TURRA, 
colaboramos con un equipo de fútbol
sala de Torralba de Cva. y esponsoriza
rnos a un equipo ciclista de Pozuelo; 
como podrás comprobar tenemos una 
apuesta decidida por el depone. porque 
además de la contraprestac ión publicita · 
ria, sentimos que realizamos una labor 
social. 

El presupuesto para este año se ha 
incrementado dehido al ascenso de cate-

goría y a la inclusión 
de un equipo Junior, 
por lo que desde estas 
líneas emplazamos a 
todos los estamentos 
deportivos a que incre
menten las ayudas 
solicitadas. 

No obstante, tam
bién tendrá alguna 
ventaja para la pro· 
pia empresa. ¿Qué 
nos puede contar al 
respecto? 

Como ya he dicho, 
la contraprestación es 
la publicidad que ge
nera el Club a todos 
los niveles; pero prin
cipalmente es la satis
fación personal de ver 
a un grupo humano tan 
interrelacionado y que 
disfruta con lo que está 
haciendo. 

¿Además del equi
po de mayores, et Club tiene alguna 
otra sección para la cantera? 

El Club apoya decididamente la cante
ra y este año hemos creado un equipo en 
categoría Junior, con chavales de la loca· 
lidad, esperando que en un futuro no 
muy lejano formen parte de la primera 
plantilla. Apostarnos fuerte por ellos. 

¿ Qué relación mantienen con el 
Patronato Municipal de Deportes? 

El Patronato Municipal de Deportes, 
es nuestro compañero de viaje, siempre 
estarnos trabajando juntos en diversos 
proyectos, y creo que la relación es cor
dial y fructífera. En el deporte todos los 
estamentos tienen que tenderse una 
mano para colaborar, ya que si no la sub
sistencia selÍa muy díficil. Además ges
tionamos la Escuela de Baloncesto, en 
la cual tenemos sesenta niños en las dife
rentes categorías, de las que se ocupan 
ocho monitores. Creo que ésta es la ver
dadera apuesta de futuro . Todos los equi
pos se encuentran encuadrados en la 
competición del Deporte Base. 

Parece que la afición empieza a res
paldarles en sus partidos de competi
ción, ¿Quiere aprovechar la ocasión 
para dirigirse a estos aficionados? 

La afición mostró gran interés por el 
baloncesto en la fase de ascenso, ani
máodonos incondicionalmente, y esto 
nos dio alas. y continúa haciéndolo, creo 

que es grato ir a presenciar un partido y 
ver que poco a poco se acerca más gente 
al pabellón. Creemos que si seguimos 
trabajando en esta línea el público sabrá 
reconocer nuestro trabajo. Aprovecho 
estas líneas para agradecerle el apoyo 
mostrado hasta el día de hoy. 

¿ Cuáles son sus proyectos más 
inmediatos? ¿Se plantean la posibili
dad del ascenso de categoría? 

Nuestros proyectos abarcan una faceta 
deportiva y otra formativa. En el aspecto 
deportivo continuamos realizando 
Jornadas de Navidad enfocadas al depor
te base; este año las hemos dirigido en la 
lucha contra la drogodependcncia. Asi
mismo hace pocas fechas realizamos un 
viaje a Madrid para presenciar un parti
do de la copa de Europa, con el propósi · 
to de acercar el baloncesto a los má.s 
pequeños. Realizaremos el III Campeo· 
nato Local de 2x2 y en verano el V 
Campeonato Provincial de 3x3, del cual 
fuimos pioneros en la provincia. A su 
vez estamos programando concentracio
nes en colaboración con la mancomuni
dad del campo de calatrava dirigidas al 
deporte base. 

En cuanto a nuestras aspiraciones de 
ascenso, no renunciamos a nada, pero a 
la vez creemos que debemos ir poco a 
poco, es un proyecto de dos o tres años. 
Este año jugaremos la fase de ascenso a 
2.' División al estar ya clasificados entre 
los cuatro primeros, por lo que la perma· 
nencia está asegurada. 

En el aspecto formativo. comentar que 
en el mes de mayo, los días 2, 3, 9 y 10 
celebraremos las ]JI Jornadas de Me· 
dicina Deportiva, a las cuales asistirán 
un nutrido grupo de profesores a nivel 
nacional, encontrándose entre ellos un 
traumatólogo de prestigio internacional. 
También hemos ampliado el número de 
talleres a realizar por los alumnos. Os 
mantendremos informados oportuna
mente. 

Para terminar, ¿quiere añadir algu
na cosa que considere de interés? 

Me gustalÍa agradecer a todas aquellas 
personas quc han hecho posible que un 
Club de Baloncesto que empezó siendo 
un pasatiempos para todos haya alcanza
do el prestigio que tiene en la actualidad, 
siendo reconocido a todos los niveles. 
Así como el grado de cohexión que tiene 
con toda la población de Migueltuml. 

A vosotros, agradeceros. el interés 
mostrado hacia nuestro Club. Gracias. 

" 

Televisión Miguellurra, donde el cahle pisa fuerle 
Con este título se recoge en la revista SATELlTE TV 

EUROPA, correspondiente a la edición de enero, un 
amplio reportaje de dos páginas, a color, de la televisión 
local que dirige José Luis Fuentes, con el apoyo de 
Paco Nieto. 

El hecho reciente de que esta televisión recibiera una 
de las primeras licencias provisionales concedidas a 
este tipo de empresas ha sido una de las razones que 
ha llevado a esta publicación nacional a acercar a sus 
páginas esta información. 

El artículo comienza con una amplia descripción de 
Miguelturra, para pasar a continuación a relatar la ya 
dilatada experiencia de este proyecto de comunicación 
y los servicios que presta actualmente, terminando 
por informar de los principales proyectos de cara al 
futuro. 

Canal local al servicio de la comunidad 
Con el precedente del vídeo comunitario de media· 

dos de los 80, a finales de 1992 empezó a dar los pri
meros pasos la TVM, «una empresa joven regida por 
gente joven cuyos esfuerzos se orientaron hacia la pro
fesionalización y reestructuración de la red y la creación 
de un auténtico medio de comunicación social de 
carácter local, capaz de afrontar cualquier aconteci
miento con plenas garantías informativas ... 

En cuatro años, el 85% de la población tiene acceso 
al servicio, contando con un número de abonados que 
se aproxima al 35%. Televisión Miguelturra cuenta con 
diferentes tarifas de abono: la cuota de conexión es de 
4.000 ptas. y el abono al servicio de cable básico es de 
1.650 ptas. mensuales, aunque hay distintos tratamien
tos para las comunidades de vecinos. Además de los 

distintos canales, los abonados reciben mensualmente 
la revista «Cable TV .. y trimestalmente «Info Cable .. , un 
boletín de noticias del sector. 

La red tiene capacidad actualmente para emitir hasta 
40 canales, superando la decena en la actualidad 
(Cartoon Network, TNT, Teledeporte, Canal Clásico, 
Euronews, Viva, Galavislón, Rendez-vous Tv, Canal 
Sur, Telemadrid, Euroesport y Telesat 5). 

Para el futuro, los proyectos de TVM son ambiciosos, 
entre los que podemos citar las ofertas de un canal de 
Vídeo Texto Directo, en el que dará información de 
todos los acontecimientos que se desarrollen en la 
actualidad; se incorporará un canal de información 
meteorológica del Meteosat; esperando Incorporar tam
bién a la red un paquete de emisoras de radio vía saté· 
lite. 
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VI.4. LA ENCOMIENDA DE LA MEMBRILLA 

Esta encomienda. tan poco mencionada por los historiado· 
res y cronistas. jugará un papel primordial en los orígenes y pri
meros años de la historia de Miguelturra. Su jurisdiccíón com
prendla una gran extensión de tierras adehesadas (el conocido 
Campo de Membri lla). con realidades poblacionales dispersas 
(la primitiva Membrilla, y las pueblas de Miguellurra, Pozuelo y 
Torralba), absolulamenle desarticuladas y cuya función origína
ria, además de afianzar la repoblación, seria dar la humanizada 
forma de una puebla consistente al recién reconquistado 
Campo de Calatrava. 

Si releemos to que Corchado Soriano escribe sobre el 
Campo de la Membrilla en el capítulo que dedica a Mlguelturra 
en su tan mencionado libro sobre ta Orden de Calatrava en la 
provincia de Ciudad Real, se puede ver lo siguiente: 

.CAMPO DE LA MEMBRILLA: Aunque ya hemos mencio
nado este fopónlmo en el capítulo de Almagro, parece conve
niente Incluirlo también en ésfe, ya que parece deducirse de su 
esfudio cartográfico que una parte muy principal de dicho 
Campo estuviera Incluida en su término cartográfico que una 
parte muy principal de dicho Campo estuviera incluida en su tér
mino; indicios dispersos nos llevan a creer que debió existir un 
fuerte en esta comarca, y aunque indudablemente desapareci· 
do poco después de la reconquista, persistió el nombre de su 
campo en una zona que alcanza a sectores de los actuales tér
minos de Carrión, Torralba, Almagro, Pozuelo y Miguelturra, en 
una exlensión aproximada de 5.000 hectáreas ... » 1 

Nuestras investigaciones partferon de las palabras de 
Corchado y, con la precaución que supone la falta de base 
documental que lo acredite, estamos casi seguros de haber 
localizado los restos de aquel fortin, incluida una pequeña ermi
ta, que en la actualidad se encuentra abandonado y casi derrui
do en la confluencia de los términos municipales que indicara 
Corchado Soriano. 

Localización Geográfica 

Su localización exacta, de existir, creemos ubican. en ellla
rnado Campo de ta Membrilla, (Jnico pURto del territorio de ta 
Orden de Calatrava que figura con este nombre. Por su posibe 
origen los primeros años de la existencia de Calatrava nos es 
casi imposible concretar el término juridisoclonal que abarcaría, 
al difuminarse sus Umites en las posteriores subdivisiones 
administrativas. Unicamente conservamos la propia denomina
ción de esta parte del termino municipal de Pozuelo, así como 
algunos caminos y cerros cercanos que a continuación señala
mos: 

- Campo de Membrilla: Nombre como se conoce en Pozuelo 
a la zona más septentrional del término municipal que limita y 
comparte con los términos de Almagro, Miguellurra y Torralba. 

- Camino de la Membrilla, que actualmente ocupa la carre· 
tera local que une Pozuelo con Torralba y que pasado el puen· 
de del ferrocarril se desvia a mano derecha desembocando en 
las ruinas antes mencionadas, aunque parte del camino antiguo 
haya sido ocultado por las roturaciones del terreno. 

- Camino de la Membrilleja, que sale de Mlguelturra y viene 
a parar a un lugar muy concreto del Campo de la Membrílla 
conocido como la Membrilleja y que desemboca al camino de la 
Membrilla. 

de los siglos con todo tipo de ocupaciones, manLuvleron duran· 
te los últimos 100 años (al menos) una función de casa salarie· 
ga, esconden la estructura de un fortín defensivo que las suce· 
sivas ocupaciones. A pesar de todo, en el extremo Noroeste se 
conservan los restos de una Capilla de muros más gruesos que 
vendría a coincidir con los datos extrafdos de las visitas de 1491 
relativas a la existencia dentro de la jurisdicción de Pozuelo de 
una cofradia y ermita dedicada a - Santa Marfa de la Membrilla 
del Campo>. 

Gracias a la colaboración de algunas personas conocedoras 
de la zona' hemos conseguido realizar un plano reconstructivo 
de lo que, supuestamente, podría ser la estructura originaria de 
la fortaleza medieval y que ofrecemos a continuación. 

El origen de fa Encomienda de la Membrilla 

La base fundamental de nuesLra hipótesis se basa tanto en 
las alusiones que tanto la Carta Puebla de Mlguelturra y este 2.' 
privilegio hacen al respecto. como las gracias que posterior· 
mente heredó la encomienda del Pozuelo de la extinguida enco
mienda de La Membrilla. Estas menciones han hecho pensar a 
algunos historiadores 'en la existencia de una encomienda pro-

pia de Miguelturra. Pero la Inconsistencia de estas afirmaciones 
nos animaron a seguir trabajando en este terreno. Nuestras 
investigaciones apuntan más bien a pensar que el Comendador 
mencionado seria el de La Membrilla. 

Buscando entre la documentación de la Orden de Calatrava 
la existencia de la Encomienda de La Membrilla está escasa· 
mente documentada. La primera se remontaria a la propia Carta 
Puebla de Miguelturra de 1230, de ser acertada su asignación a 
la encomienda de La Membrilla. No obstante, no volvemos a 
tener noticias acerca de esta encomienda hasta el siglo XIV. De 
1347 se conserva un documento firmado en el Sacro Convento 
que es suscrito, entre otros, por el Comendador de la Membri· 
lIa ' . La misma ampliación de privilegios de Miguelturra en 1368 
menciona por primera vez el nombre de un comendador de La 

Membrilla, será Frey Ruidiaz; también se 

Plano de la Casa-Fortaleza de La Membrilla 
documenta la asistencia del comendador 
de la Membrilla al Cavildo del Convento 
de Calatrava de 1 de febrero de 1397 " 
Rades y Andrada escribe lo siguiente: 

Ennita 
(aproxImación) 

o Pozo 

• 
Celda. Cueva .. -

- Estructuras sin determinar su origen. 
Estructuras originarias. 

- Los cerros de la Membrilleja, situados en término de 
Torralba, siendo, probablemente, la zona de esta encomienda 
que recayó en la jurisdicción de esta villa. 

Por estas indicaciones y la extensión del Campo que en la 
actualidad conocemos, nos atrevemos a señalar que compren
deria parte de los actuales términos de Miguelturra, Carrión, 
Torralba y Almagro, correspondiendo la mayor parte en la zona 
más septentrional del actual término de Pozuelo de Calatrava. 

Las ruinas del primitivo fortfn cabeza de esta encomienda 
creemos haberlas localizado en la confluencia de los términos 
de Pozuelo y Almagro; debió ser el centro geográfico del Campo 
de su nombre, situándose en la actualidad en término municipal 
de Almagro. Dichas ruinas, que han sido reutilizadas a lo largo 

«Los otros beneficios de la Orden que 
se dan por ca/lacíon y canoníca institucion 
a los Caualleros de ella, dedicados a la 
milicia y exercicio de las armas contra 
infieles, se dizen Encomiendas, porque 
por no ser Clerigos, y por huyr el vicio de 
la propiedad, en quanto es contrario al 
voto de la pobreza, so se dan en Titulo, 
sino en Encomienda, por el tiempo que 
fuera la voluntad del maestre ' . 

En la relación de encomiendas que 
acompaña a esta cita se indican todas la 
existentes y desaparecidas; entre ellas se 
encuentra la de Membrilla o La Membrilla, 

sin indicarse ninguna encomienda relacionada con Miguelturra. 
Por último y aunque ya no se mencione directamente la exis
tencia de la encomienda, en las visitas de 1491' conservadas en 
el Archivo Histórico Nacional se documenta en Pozuelo una 
Cofradia y ermita de Santa Maria de la Membrilla del Campo, 
que bien podria estar relacionada con esta encomienda, aunque 
ya en el momento en que esta encomienda cederla sus dere
chos y jurisdicción a la de El Pozuelo. 

El hecho de que la documentación Calatrava no conserve 
apenas referencias anteriores al siglo XIV puede ser debido a 
dos causas fundamentales: por un lado su antigOedad, que 
situamos en los primeros años de la repoblación como fortín 
defensivo en funciones de vanguardia de la fortaleza de 
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Calatrava, surgiendo a la vez que las primeras encomiendas. 
Por otro, su pronta desmembración y cambio de denominación 
al crearse en su zona de jurisdicción nuevos núcleos de pobla
ción estable, esta institución habría cumplido la misión para la 
que fue creada: la repoblación del territorio ' . 

En lo que sf coincidimos con Corchado Soriano' es en que 
estos derechos y pertenencias pasaron poco a poco a la 
Encomienda del Pozuelo, que efectivamente mantiene ciertos 
derechos sobre la población de Miguellurra. Este mismo autor 
da una cronologia para la supuesta Encomienda desaparecida: 
entre 1238 y 1383, aunque quizá habria que revisar esta última 
fecha a la vista del propio privilegio retrotrayéndola hasta 1368 
como mínimo. 

¿Desaparición o cambio de denomtnación? 

El primitivo carácter jurisdiccional por la que fue creada la 
Encomienda de La Membrilla perderia importancIa ante la pros· 
peridad que adquirieron los nuevos pueblos que surgen en 
estas fechas " , de tal modo que en un momento Indeterminado 
entre finales del siglo XIV y principios del siglo XV, la villa de 
Miguelturra ya tenia definitivamente establecidos sus privilegios 

que la desligaban de aquella enea· 
mlenda, aunque parte de su término 
municipal seguía cayendo en la zona 
de Inlluencia de La Membrilla. La 
aldea del Pozuelo del Camino 
adquiere Independencia jurídico
administrativa con respecto de 
Almagro y en su delimitación se 
incluIrán la mayor parte de los terri
torios de esta antigua encomienda. 

Recapitulando todo lo dicho ante· 
riormente, lo cierto y constatado 
documentalmente es que con los 
mismos derechos y rentas que la 
encomienda de la Membrilla, ya 
desaparecida. surge una nueva 
encomienda bajo la denominación 
de principal municipio que la acoge y 
así parece que surgiría la Enco
mienda del Pozuelo, aunque por el 
hecho de que sus territorios también 
se extendían en parte de la jurisdic· 
ción de MigueJlurra, Torralba y 

Almagro, la nueva encomienda siguió manteniendo determina
dos privilegios en esas villas. La posibilidad de que se produje· 
ra efectivamente este cambio de denominación ha sido demos
Lrada por los historiadores especializados en estos temas. 

El propio Corchado Soriano ha documentado cambio en Las 
denominaciones de varias encomiendas en sucesivos capítulos 
de la Orden. As l ocurre con la de Benavente en Aleolea, pueblo 
próximo a las ruinas de aquel castillo y su antigua aldea; 
Calatrava la Vieja en Carrión, igualmente localidad cercana sur· 
gida en su término, y por último este autor nos comenta el caso 
de la Encomienda de Caracuel, que pasa a denominarse Corral 
de Caracuel, pueblo modemo y contiguo que prosperó bajo su 
protección. 

Hasta aquf los datos que, a la fecha, podemos ofrecer sobre 
esta encomienda, tan escasamente documentada en los archL· 
vos que custodian información sobre la Orden de Calatrava. De 
lo que no cabe la menor duda es que, directa o indirectamente, 
la articulación del territorio y establecimiento de ta Puebla de 
Miguelturra en plena Edad Media, tuvo algo que ver con la 
Encomienda de La Membrilla. 

José Manuel Ocaña Barba 

I CORCHAOO SOR1ANO~ Manuel (1 BB2) ~E! Campo de Calatrava: Los pue
blo. ~ '.\1' "nnlnCJl. Perl. 111 d, Esr..dlo !¡~ 'énoo"""""tJrniCo.¡jmdJaJ del 
ClfmpD-dt> Ci'I:/lIlntt'J, EdL I.E,M, CIudad RNI, pág 345, I 

I ~ltOmM IInt;rno agradedmlen!o 8: JLII!I:f'J OIJgDÓC), \,p.cJ[1o áEt POllJalo 
de Cal41r~"a, qu]1W1 no3 tul Inlormal1o tte la SUP.uaslá.l6cftb:zQ~lÓn de efot6 enera· 
ve 'f la Q(l:t!MIli1 que me rtyudó en la rBCOC\Sttua:llln del ~"O ele la Casa· 
Forlidga de JD -ooooml€mClll 

• fiEIWAS Y StlENQIA, lIIocon'. L'B99). y CORCHAIlO SORIANO (1984) 
~ de lLRMI ACildetJ!¡a..do a ~r;l!ia.. 6 RAH. Col. Salazar. 1*39. Fol. 

225\0. . 
; O~TEGA YCOTES, , J , IIlVAAEZ·O¡: IWlliEOANO. J. r. y ORTEG~ 

ZUAICfAAA.MlIJ;)A. P. (17111) . S4NJ.11t1ffl 0rDÑ1i$ Mtf{li;Jfi Cala/rava per annorum 
~pe'm.. 1{t9!Q rJ.ipItJmiJtD com.ok.tI:tm.:,. MiIfJnd:,Reedic!án raC6imll pot Ed. 8 
/l 1"b~. ea,oelÓn' . ,gS I 

• RAOES V ~ORA~f Fn&)I FranCISCO (~$'72') Crónica cU! la Orden de 
t;.ol"""1 EdiD9<1Ili<:s1m1. ~ ~lacl¡lr. I Mu..o d. Ciuded R,aL Cilldad 
fk¡ ¡;J. 1Ii1BO. Fais, i11,o a 13r 

, 1\1diW' ~1~'9ron" (~H,NI Roal C,"",* .. Oro, ,,,,, Moilar .. 
Orden de Calalrava. Leg. &,075. N, ~ 11 14D1~ 25.dB-ablJI, Pozuelo. Fol. l68r. 

'Sobre su 19C11I1I ció!! y defllá$- ~a~tlsf~MbQJ!mos en el apartado 
dedicado a la Encomienda de Pozuok> 

• CORCHAOO SORIANO. ,., .. (,m) . • IJB ¡",,"quid'"' 111 o.&n "'" "'nI •• 
en él Clfmpo d. CIltaltaVS .. Part.1l de /i$ft¡(JiO H/$l __ ic(¡-!uridic(¡ dol 
campode ClfIaIIll'B. Ed. !.E.M. Ciudad Real. pags. 437 y 438. 

le Este miama fenómeno Jo comenta Corchado SorlanG en el caso de 
&!navenle y C8n1ón. 
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KarateKas ae Miguelturra participarán en el 
Campeonato ae ~spaña Caaete ~ Junior ae Karate 

Carmelo Vargas Moraga (C. N. 1.M Dan) y Jesús Chamón (C. N. 1." Dan) , ambos kara
tekas de la A. D. SHOTOKAN MIGUELTURRA, y tras su magnífica participación en el 
Campeonato Regional de Karate celebrado el 31 de noviembre de 1996 en Tarancón 
(Cuenca), en el cual estos dos jóvenes pero experimentados karatekas, junto a otros 
compañeros de esta entidad (Enrique Ruiz, Javier Chamón, Isaías Palmero, M' del Prado 
Peco, tercera clasificada en kumite femenino), consiguieron la medalla de oro de kumite 
en sus respectivas categorías, han sido seleccionados para representar a nuestra región 
en el Campeonato de España que se celebrará en el mes de enero de 1997 en Madrid. 

Suerte. 

RICARDO LOPEZ, GALARDONADO EN 
LA II GALA PROVINCIAL DEL DEPORTE 

El pasado día 19 de diciembre de 1996 se celebró la 11 Gala Provincial del Deporte, en 
la cual Ricardo López, karateka de la A. D. SHOTOKAN MIGUELTURRA, fue elegido 
como mejor karateka provincial del año por la Federación Castellano-Manchega de kara
te. Este joven karateka no olvidará con facilidad el pasado año 1996, en el cual además 
de conseguir su Cinturón Negro de karate, aglutinó numerosos trofeos en las diferentes 
competiciones que participó, siendo sus principales logros: 

• Campeón de Castilla-La Mancha de KUMITE. 
• Medalla de Bronce en el Campeonato Provincial absoluto de KATAS. 
• Finalista en el Campeonato de Castilla-La Mancha absoluto de KATAS. 
• Medalla de Bronce en el Campeonato de España Infantil de KUMITE. 

Enhorabuena, campeón. 
Rafael Arenas Ruiz 

A por el Campeonato de España de 
Mountain Bike --=-----

Hace dos años se formó entre Ciudad 
Real y Miguelturra un club de amigos dedi
cados íntegramente al Mountain Bike. 
Viendo los buenos resultados que obtenían· 
en las carreras provinciales. pensaron ell 
que podrían buscar la ayuda de algún patro
cinador. Recurrieron a la Peña Cic!oturista 
Miguelturra y ésta les apoyó durante un 
año. Al año siguiente colahoraron FORO y 
AVE. Pensar que partieron como simple
mente amigos resulta difícil, pero ell esos 
dos años se obtuvieron resultados más que 
satisfactorios. Un ejemplo es que Miguel 
Angel Sánchez Sánchez se 
quedó 3.· de Castilla-La 
Mancha y 57.· en el 
Campeonato de España 
1995 (Granada) contra más 
de 350 corredores. 

Daniel Sánchez Morales, 
en el Campeonato de 
Andalucía (Córdoba). 
acabó 13.· En Madrid, en el 
descenso de Valdeskí fue 
15.· 

Manuel Cantos Sánchez 
corrió una de las pruebas 
del famoso Mountain DYC, 
acabando 8.· 

Ernesto Soánez García 

acabó primero en una de las pruebas del 
Qpen de Ca-narias, realizando su servicio 
militar en Gran Canaria. 

Estamos hablando de corredores joven
císimos con muchas carreras por delante y 
mucha experiencia por coger; este año van 
a correr por libie para decidir con qué equi
po correrán la temporada del '98. 

Los corredores que forman dicha escua- . 
dra son: Antonio Casado, Miguel Angel, 
Raúl Comino, Daniel Sánchez, José Luis ' 
Nieto, Manuel Cantos, Sergio Gómez, ' 
Valentín Gómez y Ernesto Soánez. 

SE BATEN TODOS LOS RECORDS DE LLUVIA 

Los Reyes nos trajeron una espectacular nevada 
Si el aiio pasado pudimos por fin olvidar 

la sequía que tantos perjuicios causó a nues
tra regíón, este año lo que estamos olví
dando es el Sol, ya que atravesamos por el 
periodo de lluvias más duradero e intenso 
que se recuerda por estos lares. Ni los más 
viejos recuerdan un invierno así. 

Todo ello ha hecho que no sólo los pan
tanos alcancen su máxima capacidad, si no 
que las cuencas de los ríos recuperan su 
máximo esplendor, sin olvidar el bien que 

ha supuesto para parajes como las Lagunas 
de Ruidera y las Tablas de Daimiel. 

También los acuíferos subterráneos se 
están recuperando de forma progresiva. 

Pero no sólo la lluvia nos ha acompaña
do durante los dos últimos meses; también 
la nieve cayó en nuestro pueblo, conside
rándose como la mayor nevada de los últi
mos 14 años, que llegó a alcanzar varios 
centímetros y que permaneció durante un 
par de días, a pesar de que la lluvia, que 
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'NAZARlJI PARTICIPO EN EL 
P]tüGRAMA «SABER VIVIR» DE TVE 1 
Lo Primera de lVE realizó, con el comienzo del año, un cambio en lo programa

ción de los moñonas, poniendo en marcho tres nuevos programas. Uno de ellos, 
denominado "Saber Vivin>, recoge distintos cuestiones relacionadas con la salud, la 
participación de las personas mayores, el medio ambiente, etc. 

En el segundo de estos programas, el realizado el jueves, 9 de enero, hubo parti
cipación miguelturreño a través del grupo de Coros y Danzas Nozarín. Para tal fin, 
dos días antes lVE desplazó a Miguelturra un equipo compuesto por cualro perso
nas paro grabar al grupo durante uno de sus ensayos, realizados en su propio sede. 
Fueron casi tres horas de grabación, en la que se filmaron varias piezas de música 
y baile y diversas entrevislas a distintos componentes, aunque en el programa se 
tradujo en apenas dos minutos de emisión. 

Por otro lodo, televisión invitó al grupo o participar como público en el programa 
que se emile en directo, eslando previsto inicialmente una mayor participación de la 
que finalmente se produjo. Treinta y dos fueron las personas invitadas al programa 
que presenta Teresa Viejo, asistiendo también a los dos programas sucesivos. Al tér
mino de los programas, el grupo fue invitado a comer en las propias dependencias 
de Prado del Rey encontrándose con diversos famosos de la tele, como Ramón 
Pellicer, Ignacio Salas, Julio César Iglesias, Asunción Enbuena, Marlen Moureau, 
Laura Valenzuela, y hasta con el Vicepresidente del Gobierno, Alvorez Cascos. 

La Peña del Real Madrid supera los cien socios 
Cuando la peña madridista celebro en el mes de septiembre su asamblea general ordi

naria, se plantearon una serie de objetivos, entre los que figuraba el de alcanzar el núme
ro de cien asociados; por otro lado, cifra no demasiado ambiciosa. si tenemos en cuenta 
que un pueblo como este, de 9.000 habitantes, puede tener una peña del club merengue 
por encima de los doscientos socios. 

Pues bien, apenas tres meses después, nuestra peña ha alcanzado esta cifra. superán
dola ya en veinte socios. 

Las principales causas de que sólo en cuatro meses el colectivo haya aumentado un 50% 
se pueden centrar en dos: por un lado, la buena marcha de equipo, que hace que termi
ne la primera vuelta del campeonato en la posición de líder, habiendo acabado sin perder 
un sólo partido oficial; y por otro, al cambio en el local social, al estar ahora en una sede 
muc)¡o más amplia, moderna y céntrica, que ha sido dotada de los elementos necesarios 
,para que los socios puedan presenciar ,los partidos de la competición en las mejores con
diciones posibles. disponiéndose de dos salas (una para no fumadores), almacén y servi
cios higiénicos (de señoras y caballeros): contando además con el mobiliario necesario. en 
que se incluyen tres aparatos de televisión para que, en caso de mucho público, todos ten
gan las mejores condiciones para seguir los partidos. 

I Otros hechos que también han podido influir en este fuerte crecimiento han sido los dis
, tintos actos celebrados: la asistencia periódica al Bernabeu, la inauguración oficial de la 
'Peña con cena y baile incluidos, la despedida y brindis por el nuevo año y la entrega de 
diversos regalos a los socios y socias. 

'Indicar que del total de socios trece son mujeres, ocho menores, dos jubilados y el resto 
hombres de más de t 6 años. 

Todos aquellos simpatizantes que deseen formar parte de la Peña pueden pasarse los 
días de fútbol por la sede, en donde se les facilitará toda la información que requieran y 
conozcan las muchas ventajas que ofrece su inscripción. No obstante, queremos aprove
char para señalar cuales son los costes que conlleva: 

Hombres (más de t 6 años) 
Mujeres 
Jubilados 
Menores de t 6 años 

cuota de inscripción 

2.000 pts. 
1.000 pts. 
1.000 pts. 
1.000 pts. 

cuota mensual 

500 pts. 
250 pts. 
500 pts. 
250 pts. 

Para terminar esta nota queremos agradecer a todas las personas que han colaborado 
en la compra de la loten'a de Navidad, esperando más suerte en años sucesivos. 

cayó seguidamente, aceleró su 
desaparición. 

Finalmente, es necesario 
recordar a todos que, aunque 
está garantizado el abastecimien
to para varios años, no se debe 
despilfarrar el agua parque tarde 
o temprano la sequía nos puede 
alcanzar de nuevo. 

Imtl,en 

de ItI p(tlZtl 

e.n ,. ItlI'de 

del dlll cinco 

HALA MADRID! (La Junta Directiva) 
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SEBASTIAN ALVARO, DIRECTOR DE LA SERIE DE TVE «AL FILO DE LO IMPOSIBLE», ESTUVO PRESENTE 

Del 26 de diciembre al 6 de enero pasado 
se celebró en Miguelturra la 1.' SEMANA DE 
JUVENTUD DEPORTE Y NATURALEZA, organi
zada por el Aula de Medio Ambiente del 
Departamento de la juventud del 
Ayuntamiento de Miguelturra y el Colectivo 
Ecologista jabalón, contando con el patrocinio 
de la junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. 

La Semana comenzo con la inauguración el 
día 26 de la exposición 10 AÑOS DE ECOLO
GISMO EN ESPAÑA. La muestra recogía una 
selección de carteles y pegatinas editadas en 
los últimos diez años por más de doscientas 
organizaciones ecologistas del Estado español. 
La exposición fue ambientada con sonidos de 
las diferentes aves de nuestros campos. 

Durante todos los días, excepto los domin
gos, se puso en marcha un taller de camisetas 
pintadas con motivos de naturaleza. En la expo
sición también se podía visitar una muestra de cami
setas pintadas por miembros del Aula de Medio
Ambiente, entre las que se podían destacar excelen
tes creaciones. 

A pesar de la lluvia, la exposición fue visitada por 
numerosos miguelturreños, y el taller de camisetas 
acogió a gran número de niños; sin embargo, el mal 
tiempo impidió que esta última actividad estuviera a 
la altura de otras ocasiones. 

El día 27, viernes, tuvo lugar en el Salón de Plenos 
del Ayuntamiento una sesión práctica de sofrología, 
a cargo de don josé Miguel Méndez Ordóñez, médi-

Integrantes de la excursión a la Sierra de Gredos 

Naturaleza 
• oc\. , 

Sebastián Alvaro estuvo en Mlguelturra 

co de emergencia, especialista en medicina sofroló
gica. josé Miguel puso de relieve la importancia de 
la preparación mental del deportista para el rendi
miento de éste. La interesante charla contó con una 
fase práctica, donde los asistentes hicieron una apro
ximación a la preparación mental a través de dife
rentes posturas. 

El 28, domingo, se celebró el Día del Arbol 
Autóctono, con una repoblación forestal en la sierra 
de San Isidro. La intensidad de la lluvia no impidió 
que se pusieran más de 800 plantones de encina y 
coscoja principalmente. 

El acto se remató con unas migas para los asis
tentes, ofrecidas por el Ayuntamiento de 
Miguelturra. 

El plato fuerte de la semana vino de la mano de la 
aventura, con la presencia en la Casa de Cultura, el 
día 2 de enero, de don Sebastián Alvaro, Director de 
.AI filo de lo imposible., serie de TVE que muestra 
auténticas aventuras en la naturaleza. Sebastiañ exhi
bió un vídeo sobre la tragedia del 1<2, un film pre
miado Internacionalmente que muestra la escalada 
del equipo de .AI filo de lo imposible. de esta salva
je montaña en el Himalaya. 

La Semana concluyó con una ruta de senderismo 
en la Sierra de Gredos, concretamente se visitó la 
zona de los Galayos. La ola de frío reinante en esas 
fechas diezmó la asistencia, pero la docena de per
sonas que participaron gozaron con el paisaje alpino 
que presentaba la montaña y los bosques del lugar. 

La ADVeele"bró su II Gala de Navidad 
El pasado 27 de diciembre, y en un conocido reSTaurante 

de la localidad, tuvo lugar la gala anual ut' la asociación, que 
cumple su segunda edición, y en la que hace un reconoci
miento y homenaje a todas aquellas pt'csonas que han cola
borado con la ADV a lo largo del último año. 

Los galardonados son tanto miembros dd colectivo c()mo 
ajf:nos al mismo, pero que han conrribuido a que la aso
ciación (·ubra los ambiciosos objetivos que se plantean anual
mf:nre. Enrre los primeros, fueron reconocidos diversos com
ponf:ntes por su mérito deportivo. por su labor asociativa, 
por su trabajo como entrenadores o monitores y por su espe
cial colaboración con el club. 

Por otro lado, se homenajeó a distintos medios de comu
nicadón, como Trihuna. Lanza. TV MigueIturra y Onda Cero 
Radio, por su labor divulgativa. honor que compartió Pablo 

Muñoz por la edición dd libro CIIYJO EJfuela de VoJeihol. 
Finalmente se hizo un reconocimiento público a diversas 
casas comerciales e instituciones que vient'n apoyando eco
nómicamente al voleibol local. 

RESULTADOS DE PRIMERA DIVISIÓN NACIONAL 

Durante el último periodo Sf: han producido los siguientes 
resultados: 

MASCULiNO: 

FEMENiNO; 

Socuéllamos, 3 

ADV Miguelturra, 3 - CV Leganés, 2 
Cáccres VB, 3 - ADV Migueiturra, O 
ADV Miguelturra, 1 - Euro Villalba, 3 
INEF Madrid, 3 - ADV Miguelturra, 1 
ADV Miguelturra, O - Royean 

ASAJA PREMIO A UN AGRICULTOR MIGUELTURREÑO 
la Asociación Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) celebró recientemente una comida de 
hermandad en la que aprovecha para recono
cer la labor de los agricultores y ganaderos de 
la provincia, a la que asisten diversas autorida
des y profesionales del campo, de toda la pro
vincia . 
la parte más emotiva de la reunión se concen
tró durante la entrega de los galardones anua
les que la asociación concede a sus inte
grantes y que tuvo como principal protagonista 
a un joven miguelturreño de 25 años, Tirso 
Ramos Diaz, que fue premiado como mejor 

agricultor y ganadero joven del año 1996 en la provincia de Ciudad Real. Pedro Barato, presi
dente de ASAJA, fue el encargado de hacer entrega a nuestro vecino de una placa conmemora
tiva. 

AYUDAS Y SUBVENCIONES EN 
MATERIA DE BIENESTAR SOCIAL 

Con fecha de 27 de diciembre de 1996, han sido publicadas 
en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha, las ayudas y subven
ciones que anualmente convoca la Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comunidades: 

1. Convocatoria de Subvenciones a entidades públicas O pri
vadas para el desarrollo de Programas de Actividades destina
das a personas con discapacidad. 

El plazo de presentación finaliza el 28 de febrero de 1997. 
2. Convocatoria de Subvenciones a entidades públicas y pri

vadas en materia de Inversiones. 
El plazo de presentación finaliza el 30 de septiembre de 1997. 
3. Ayudas para el desarrollo de proyectos de Programa de 

Inserción (En años anteriores, realizados sobre la materia de 
Pintura y Albañilería). 

El objeto es facilitar recursos para la inserción sociolaboral de 
personas y/o con riesgo de exclusión social que carecen de la 
necesaria cualificación o dificultades para acceder a un puesto 
de trabajo. 

El plazo de presentación finaliza el día 15 de marzo, aunque 
las solicitudes individuales de las personas interesadas se pre
sentarán en el centro Social preferentemente antes del 3 de 
marzo. 

4. Convocatoria de Ayudas para la Adecuación de la Vivienda 
en situaciorles de emergencia: 

a) Paliar las consecuencias de siniestro o daños fortuitos que 
tengan el carácter de extraordinario. 

b) Eliminación de barreras arquitectónicas dentro de la 
vivienda. 

c) Contribuir a erradicar situaciones infrahumanas en el alo-
jamiento a personas ... 

Son requisitos específicos entre otros: 
• Usar la vivienda habitual y permanentemente. 
• No haber recibido esta ayuda en los últimos cinco años, 

salvo en casos de siniestro. 
El plazo de presentación finalizará el 31 de julio, salvo casos 

de siniestro, que será el 31 de octubre de 1997. 
5. Ayudas y subvenciones a personas con discapacidad en 

las siguientes modalidades: 
• Rehabilitación 
• Asistencia especializada 
• Ayuda a transporte de comedor y residencia 
• Ayuda para la recuperación profesional 
El plazo finaliza el 31 de marzo para las solicitudes de las 

becas otorgadas en favor a personas con discapacidad atendi
das en Centros Especializados. 

El 30 de abril para las demás, excepto en casos que hubie
ran surgido posteriormente, que se fijan el 31 de agosto. 

6. Ayudas de emergencia social: 
Se entiende tal prestación económica no periódica para hacer 

frente a los gastos de carácter básico, relativos a necesidades 
alimenticias de salud, vestido ... que no estén cubiertas por otras 
Instituciones. 

El plazo finaliza el 30 de septiembre de 1997, excepto para 
los casos de urgencia, que será el 31 de diciembre. 

7. Ayudas de Ingreso mínimo de solidaridad: 
Es prestación económica de carácter periódico y temporal. 

Alterna periodos de percepción con otros de interrupción, con un 
máximo de percepción de 24 meses. Tienen que ir acompaña
das de unos acuerdos en participar en las actividades que se 
determinen. 

8. Convocatoria de las Ayudas de Atención Adecuada a 
Personas Mayores. 

El plazo de presentación de solicitudes queda abierto hasta el 
30 de junio, salvo casos determinados, que será hasta el 30 de 
septiembre de 1997. 

9. Convocatoria de Subvenciones a Entidades Públicas y 
Privadas para mantenimiento de asociaciones, centros y servi
cios y desarrollo de actividades destinadas a la atención de per
sonas mayores. 

El plazo de presentación de solicitudes finalizará el 28 de 
febrero de 1997. 

Para mayor información y ampliación de estas y otras ayudas 
y subvenciones, pueden dirigirse al Centro Social Polivalente de 
la localidad (Calle Miguel Astilleros, 8). 

~orteo de Navidad del AMPA ((El PradilIo)) 
La Junta Directiva de la Asociación de Padres del colegio 

público «El Pradillo» quiere informar que, no habiendo apa
recido la papeleta premiada en el sorteo de una cesta de 
Navidad promovido por esta asociación, y una vez tenninado 
el plazo estipulado, se ha procedido a hacer entrega al Centro 
Social Polivalente de los alimentos perecederos que contenía, 
para ser entregados a familias del pueblo que lo necesitan, 
dejando para el sorteo de la próxima Navidad aquellos ele
mentos que no tengan caducidad. 

--------
C6lill~V~l DE 1II/0IJel·TIJIiRA, ',/ES111 DE ""lERE'8 TIJ'/IISr/tfJ. llPII1IT'CIPIIlI 
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